

recht berichten über alles, was in Elster des Wissens und Beachtens werth ist, ohne auf medizinischen Werth großen Anspruch zu machen.

Der Arzt, welcher sich über die Wirkung der Bäder und Quellen von Elster zu unterrichten wünscht, findet dazu hinreichende Gelegenheit in den größeren balneologischen Werken und in den verschiedenen, besonders von dem hochverdienten Kollegen Dr. Flechsig herausgegebenen Monographien. Ein Büchlein für Aerzte und Laien herzustellen, schien mir aber ein Unternehmen, das nur sehr schwer befriedigend zu lösen ist; eine solche Schrift wird leicht für den Einen zu wenig, für den Andern zu viel des rein Medizinischen bieten. Doch das ist nur meine bescheidene, unmaßgebliche Meinung!

So möge denn diese Schrift ihren Zweck erfüllen, so gut sie vermag. Sie freundlich aufzunehmen, bittet

Der Verfasser.